

El Eco de Navarra

Diario Independiente • Dos ediciones

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 22 y calle de San Gregorio, 20, bajos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'75; semestre, 7'50; año, 12'50.
Para de Pamplona: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14.
Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 28.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

EL PRIMERO Y EL SEGUNDO CONCIERTO

Fácilmente se comprendió que nos referimos a los que abrillantan las fiestas de Pamplona con esa nota estética de un carácter tan excepcional como es el del gran artista que le presta su excepcional concurso, y de los elementos que las dan vida con las sociedades filarmónicas el Orfeón y Santa Cecilia, dirigida esta última por el eminente maestro Villa y aquella por el popular e inteligente Múgica.

El público responde a la importancia de estos conciertos con una demanda de billetes tan superior a la oferta, que no permite satisfacer el general y ardiente deseo de escuchar las vibraciones supremas del arco misterioso y las armonías secuestradoras del canto y de la orquesta que producen un entusiasmo delirante. No es de extrañar que el teatro estuviese brillantísimo, por el número y la calidad de cuantos asistieron a tan codiciadas fiestas del arte, que inaugurada la primera por la orquesta con la Overture de Faroni fue una nueva demostración del poder que alcanza quien en toda labor pone no solo las energías de la voluntad sino la eficacia del talento, como lo hace el maestro Villa; aparte de su genio creador, que sabe testimoniar con espontáneas y valiosísimas producciones y con obras tan selectas como la Rapsodia Asturiana que cautivan y deleitan a cuantos tienen la dicha de escucharlas y el placer de aplaudirlas. Es verdaderamente notable la batuta de Villa, porque quien sigue sus febriles movimientos, observa el alcance de su dirección que ejerce una influencia decisiva en todos los dignos profesores que constituyen la orquesta de la Sociedad que lleva el nombre de la Santa Filarmónica.

Por su parte Múgica sostiene el prestigio que adquirió bajo su tutela el renombrado Orfeón Pamplonés, que en cuantos concursos nacionales y extranjeros tomó parte, conquistó laureos memorables. Las simpatías que la popular sociedad despierta, se las demuestra constantemente el público; y por su parte, la prensa le hace justicia tan completa, que parece que su mérito y su fama guardan la más perfecta armonía.

En los dos conciertos, demostró una vez más la aplicación y las aptitudes de cuantos desde tiempo muy atrás le prestan su eficaz concurso. Un incidente curioso le dió motivo al señor Múgica para demostrar la viveza de su imaginación y el poder del arte, aun en sus manifestaciones más espontáneas y sencillas. Las corrientes eléctricas que daban luz al teatro, se interrumpieron y la sala quedó repentinamente en la mayor oscuridad, produciendo un murmullo general, que de tomar vuelo pudo perturbar la tranquilidad que se disfrutaba en aquellos deliciosos instantes; pero el señor Múgica se alteró en espíritu, y en aquella oscuridad hizo luz y silencio con el canto de los más populares zortecios, que aplaudió ardientemente el público, hasta que de nuevo se iluminaba la sala en el instante mismo en que llegaba al teatro el artista sin rival, el incalificable Sarasate, y decimos incalificable porque se ha abusado y abusa tanto de los adjetivos encomiásticos, que frecuentemente se confunden por términos iguales a hombres incomparables los unos con los otros por sus merecimientos. Por fortuna el público distingue mejor con su sentido íntimo que la voz de la crítica general el relativo mérito de los hombres; y el nombre de Sarasate es el inseparable testimonio de los prestigios incomparables que alcanza el gran artista en las esferas más altas en que se cultiva el arte al por mayor. Su aparición en escena provocó ardientes aplausos, efecto que se explica perfectamente, porque el genio de Sarasate impresiona indeleblemente y estimula el deseo de verle, de oírle, de aplaudirle tan frenéticamente como se le ha aplaudido en los dos primeros conciertos, y como se le aplaudirá en el de hoy y en el de mañana.

Esos andantes que en manos de quienes no penetran el alma de la obra, pasan desapercibidos o producen cansancio, se apoderan del corazón de cuantos le escuchan; y lo elevan a ese estado delicioso que se llama éxtasis y que parece un rayo divino iluminando la misteriosa esfera en que se agita la humanidad en el mundo. Y cuando del andante pasa al allegro en vertiginoso movimiento, el éxtasis se transforma en admiración; y en transiciones maravillosas se expansiona el público en delirantes ovaciones. No queremos ni debemos detallar las obras que ha ejecutado en estos primeros conciertos, excepción de la jota de Pablo, que acaba de escribir y que acompañado al piano ejecutó los dos días produciendo una tempestad de aplausos; porque el público se apercibió de la idea feliz del autor, que simula una interesante rondalla, que llega, se detiene, se marcha y se aleja, dejando un gratísimo recuerdo en cuantos tuvieron el placer de escucharla. Obras de gran profundidad musical y erizadas de dificultades se han ejecutado en tan importantes conciertos, que han servido a Villa

para acreditar sus admirables facultades artísticas y a los profesores de la orquesta sus aptitudes, aplicación y aprovechamiento en el arte que cultivan.

Un número de relieve fué ayer el que ofreció la interesante y bellísima Pilar Michelena; ejecutando al arpa con acompañamiento de orquesta una fantasía de Dubois que entraña grandes dificultades y es de efectos preciosos que no los malogró el habil artista, utilizando todos los recursos que tiene ya a la mano, a pesar de su temprana edad, y del corto tiempo que lleva dedicándose a ese mágico instrumento que tanto contribuye a realizar la orquesta. Si la señorita Michelena no tuviese tan felices disposiciones que para nada reclaman la benevolencia sino que le basta la justicia del público, hubiera logrado desde luego las simpatías generales, porque su apostura gentil, su belleza y la actitud modesta con que se presenta, a pesar del lujo y de la elegancia de sus trajes, cautivan a cuantos la conocen como mujer y como artista; pero conviene hacer constar los notables adelantos que ha hecho el año último, y que son seguros presagios de que en un próximo porvenir ha de ser una consumada artista. La espontánea y ruidosa ovación que obtuvo, a la que unimos nuestros más ardientes plácemes, confirman y garantizan nuestros vaticinios.

Al hablar de Sarasate, no queremos ni debemos fijarnos ni en lo maravilloso de su ejecución ni en el gusto excepcional con que traduce por medio de su arco misterioso lo que le hacen pensar y sentir las producciones propias y ajenas; porque las fases del arte son tan variadas y recorren una escala tan infinita que no hay palabras ni frases para establecer diferencias ni distinciones entre lo que es arte vulgar, ó sea el Sermo vulgaris de los romanos; y las manifestaciones, no ya de lo bello, sino del disloque de los elementos de lo bello, ó sea, de lo sublime, que parece lo superior al mundo, porque ni se explica su causa por motivos materiales, ni sus efectos limitándolos al espacio y al tiempo.

Este arte que tampoco queremos llamarlo arte al por mayor, porque no debemos relacionarlo con el menor, ya que reviste una naturaleza sobrehumana levantando nuestro espíritu a las esferas de lo increado y llevándolo a esos horizontes eternos que busca irresistiblemente el alma por virtud de su ley suprema; ese arte es uno de los grandes misterios de la vida, porque los grandes artistas en todas sus formas y manifestaciones, se sienten influidos por corrientes superiores a sus fuerzas naturales y comunican su sentir a cuantos llegan a impresionar con la elocuencia avasalladora del genio.

Pero como son muy escasos los hombres que irradian la luz de lo alto, los que electrizan, los que conmueven, los que secuestran; así y sólo así se explica el entusiasmo ardentísimo que produce Sarasate, persuadiendo y convenciendo al público de que con su vara mágica es testigo fiel de que los destinos humanos no se limitan a la esfera terrenal, sino que allá, más allá de nuestra fugaz existencia hemos de encontrar el refugio para las tormentas de nuestro corazón.

Información telefónica

DEL DOMINGO
Madrid 8 (6 tarde y 11 noche).

Política del día
El presidente del Consejo de ministros ha hecho declaraciones políticas que pueden resumirse de esta manera.
Cree que el señor Moret, no obstante haberse declarado enemigo del actual Gabinete le apoyará en todo lo que se refiera a la realización de su programa radical.
El jefe del Gobierno no admite excomunion política de nadie ni, por tanto, del señor Moret, pues ha pasado muchos años en el desierto de la política aspirando a la realización de sus ideales democráticos.
No espera necesitar, para llevar estos a las leyes, el concurso de elementos que viven fuera de la legalidad, habiendo en ella suficientes para esa empresa.
Ha dicho que el señor Montero presidirá el Senado, pero que su próximo nombramiento no significará la inmediata apertura de las Cortes.

Altos puestos
Según las impresiones recogidas en los centros oficiales, la combinación de altos puestos no quedará ultimada hasta dentro de cinco ó seis días.
El señor Herrera tomará mañana posesión de la subsecretaría de Instrucción pública.
Se tiene por seguro que los señores Alba y Aguilera continuarán en sus puestos.
El señor Ruiz Jimenez ha aceptado la subsecretaría de Gracia y Justicia.

De la Granja
En la capilla del palacio de La Granja los Reyes han oído la Misa que ha celebrado el Obispo de Segovia.
Después ha llegado a dicho real sitio la infanta Isabel habiendo hecho el viaje en automóvil.
De Barcelona
El general Linares se halla indispuerto. Dicese que mañana saldrá para Madrid. El mitin proyectado para pedir el des-

canso dominical, se ha suspendido en vista del alarde de fuerzas. En vez del mitin se han verificado algunas reuniones, acordando pedir el estricto cumplimiento de la ley del descanso.

Grilo
El célebre poeta Grilo se halla gravísimo.

Del Ayuntamiento
Una comisión de concejales, en la que estarán representados todos los partidos, está mañana a la Granja a manifestar al Rey el deseo de que el señor Aguilera continúe desempeñando la alcaldía de Madrid.

A jurar
Los ministros de Estado y Marina señores Gullón y Alvarado, irán mañana a La Granja, para prestar ante el Rey el juramento, para poder tomar posesión de dichos ministerios inmediatamente.

La "Gaceta"
El diario oficial publica los decretos de Gracia y Justicia ya comunicados cuando fueron firmados.

También publica una disposición adicional a los estatutos del Banco de España para que pueda establecer el Banco Marroquí.

Los republicanos
Bajo la presidencia del señor Salmerón se han reunido en el Congreso los diputados republicanos señores Azcarate, Nogués, Menendez Pidal, Alvarez (don Melquíades), Muro, Marengo, Catalina y Morete.

Acordaron continuar como siempre, defendiendo la República, siendo su criterio de intransigencia respecto de la monarquía.

Ahora bien, prestarán su voto a todas las leyes democráticas que presente el Gobierno.

Se comentan esta reunión y estos acuerdos en los centros políticos.

Balances
El efectuado en el Banco arroja el siguiente resultado:
El oro ha aumentado en 259.247 pesetas.
Los billetes han aumentado también en 20 millones 837.375 pesetas.
La plata ha disminuido en 6.182.117 y las cuentas corrientes en 12.771.

La corrida
Los toros de Olea han sido regulares. El cuarto se fogó.

El diestro Posadas tuvo una cogida aparatosa.

El toro le volteó varias veces. Posadas entró en la enfermería, donde los médicos le apreciaron una herida de cinco centímetros de extensión en la región epigástrica, penetrante en el vientre. A las ocho de la noche fué conducido a su casa acompañado de su amigo Bonarillo.

El doctor Castillo inyectó morfina. La cornada es grave.

El gobierno de Barcelona
Hasta fines de la semana no se sabrá nada respecto a la provisión del gobierno civil de Barcelona.

De todos modos el señor Cobian se niega en absoluto a ser gobernador. Indicase al señor Requejo.

Una misión
El gobernador civil señor Alba ha visitado hoy al general Lopez Dominguez y al señor Davila para manifestarles que insiste en su dimisión y que agradecería que le fuese admitida.

El Presidente y el ministro rogaron encarecidamente al señor Alba que retirase la dimisión, pero el señor Alba insistió en que se le admita.

En la Granja
Los Reyes permanecerán en la Granja hasta mediados de este mes.

A mediados irán a San Sebastián. Los monarcas pasarán un día en Santander y luego marcharán a Inglaterra.

La infanta Isabel
Ha regresado a Madrid la infanta doña Isabel.

El Rey acompañó a su augusta tía hasta la mitad del camino.

ENCHETA.

Programa de las fiestas

Día 10
A las seis de la mañana se hará la entrada de los toros de Muruve en la plaza corriendo después tres novillos para los aficionados.

CONCIERTO
A las once menos cuarto de la mañana se celebrará en el teatro Gayarre el tercer de los conciertos de las Sociedades Santa Cecilia y Orfeón Pamplonés con la cooperación del incomparable Sarasate, ejecutando el programa que insertamos en la segunda plana.

PASEO
A las doce se situará en la Plaza del Castillo la banda de un Regimiento de la guarnición, que ejecutará un escogido repertorio. En aquel sitio se organizará, como en días anteriores, el paseo.

TOROS
Cuarta corrida.—Seis toros de la ganadería de la señora viuda de Muruve, con divisa negra y encarnada, estando la lidia a cargo de los diestros Bombita y Machaquito con sus cuadrillas.

RESEÑA DE LOS TOROS
Núm. 3 «Garboso», negro, lucero, meado, algo bregado y algo entrepelado en cárdeno.
Núm. 30 «Campasolo», negro.
Núm. 8 «Mandonado», negro.
Núm. 16 «Campanero», negro, algo bregado.
Núm. 43 «Americano», negro.
Núm. 71 «Carretero», negro algo bregado.

MÚSICA
Por la noche, a las nueve, se situará en el kiosco de la Plaza del Castillo una música, ejecutando hasta las once variado programa.

ESPECTACULOS
En el Teatro Gayarre a las nueve, de la noche funciones de la compañía de Balaguer y Larra.
En el teatro Eslava funciones desde las nueve.
En los cinematógrafos y otros barracones del Ensanche variados espectáculos.

Ecos de todas partes
Hace 400 años la manía de los procesos llegó a tal punto en Francia que se formaron hasta contra los animales. En 1266, los oficiales de justicia de los monjes de Santa Genoveva en París, quemaron un puerco que se había comido un niño, aunque tenía otro alimento. En 1394 el baile de Martagne hizo quemar por el mismo delito, a una marrana vestida de hombre; el de Guisors envió a la horca a un buey por haber matado a un joven de quince años; pero no sin haberle concedido antes un abogado. En Basilea, en 1474 fué condenado como mago un gallo por haber puesto un huevo. En 1314 Luis X reprendió al procurador de Moiry que para escarmiento había hecho ahorcar a un toro que había matado a un caminante; pero hasta en 1546, el Parlamento de París envió a la horca a un hombre y a una vaca acusados de bestialidad, y el de Montpellier en 1565, una mula por el mismo delito.

Los italianos, lo mismo que los Hebreos, atenienses, Galos, Germanos y actualmente los chinos, empezaban a contar las horas desde la puesta del sol. En algunos países italianos existe todavía esta costumbre. Así a las veinte horas por ejemplo, indican cuatro antes de ponerse el sol en el día y mes de que se trata.

Es conocida la pasión particular de los Holandeses a las flores. En 1637 ciento veinte bulbos de tulipán se vendieron en 90.000 francos, uno llamado «virrey», en 4.203 florines del país; por el «semp augustus» se ofrecieron 4.600 florines, una carroza nueva y un par de caballos con todos sus arreos. En 1836, en la venta de los tulipanes del señor Clarke en Crydon, una sola cebolla se vendió en 2.500 francos. Los precios anunciados por lo común en Inglaterra para las nuevas especies de tulipanes, geranios y dalias, están entre cinco y diez libras esterlinas. Se dice que un duque inglés pagó 100 guineas por una planta de la familia de las orquídeas.

Tal vez este mismo señor, por un mirlo blanco, no hubiera dado ni seis maravedises. ¡Pesh! cuestión de gastos.

Para la predicción del tiempo no se necesitan más barómetros que los que ofrece la propia naturaleza. Sabiendo leer en las plantas, en las flores, en los insectos y en los pájaros se aprenden muchas cosas que ignoramos.

¿Sabeis cuando lloverá?
Cuando la Maravilla de Africa tenga cerrada su corola. Cuando el lechero de Siberia se aleen durante la noche. Cuando el cardo estreche sus escamas punzantes. Cuando se yerga el tallo del trébol. Cuando los gusanos salgan en abundancia de la tierra. Cuando las aves de corral y las perdices se revuelquen en el polvo. Cuando los ánaes y los gansos vuelen de un lado para otro e introduzcan sus alas en el agua. Cuando los carneros y las cabras saltan y se acometan. Cuando las abejas se separan poco de la colmena. Cuando las golonginas vuelen rápidamente al raso del suelo.
Puede contarse con el buen tiempo. Cuando la rosa de Jericó amontona y contrae sus ramas. Cuando las tórtolas cantan lentamente.
Cuando revolotean en gran número los murcielagos. Cuando chillan los cuervos por la mañana. Cuando los mosquitos se congregan al ponerse el sol y forman columnas que corren ruidosamente.
Seis de los grandes graciosos de Groenlandia arrojan anualmente al mar más de un kilómetro cuadrado de hielo de trescientos y pico de metros de espesor.
LUIS PERNAS.
Arbizu Junio 1906.

EN EL JUEGO NUEVO
El partido anunciado para anteaer a la mañana, había despertado verdadero interés entre los aficionados y no aficionados al sport vasco, por la sencilla razón de que los encargados en disputarse el triunfo, eran lo mejorcito del cuadro de pelotaris de Pamplona y San Sebastián. Pero las esperanzas se frustraron; la lucha anhelada se trocó en paz y pura sosería.
Los catedráticos tienen buen tacto, y a medida que el partido se va desarrollando, aumenta un gran momio por los convecinos Machin y Moya.
Claro está que desde el momento que no hubo luche era señal evidente que uno de los bandos ganaban el partido con gran facilidad, y así fué, pero con la particularidad que Moya y su compañero no hicieron grandes prodgios por conseguir el triunfo, sino que sin grandes sudores completaron los 10 juegos del partido, de-

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; redamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 líneas sencillas.
Deposito administrativo, según instrucciones.

jando a Primitivo y Gamborena, guipuzcoanos, en el juego tercero.
Siles dá a Machin y Moya, por pegar de firme y hacer lo que saben... pues ¡ni media palabra más!

Bueno es también tener en cuenta que los guipuzcoanos no conocían el frontón y que hace mucho en contra jugar con pelotas negras estando acostumbrados a jugar con blancas.

Primitivo y Gamborena, hicieron todo lo que pudieron, pero tenían muchos obstáculos que vencer.

Que lástima que un partido de cuatro jugadores como los de anteaer resultara tan soso, es decir, al terminar fué más movido.

La mañana buena, la entrada ídem; y la caedra ídem, ídem, ídem.
GALINDOCHA.

TOROS

SEGUNDA CORRIDA
Poca cosa he de decir y mucho que lamentar. Porque eso de colocar quince toros... ¡a morir!

¡Nada, que he de comprimirlo que debo reseñar.

El ganado.—¡Ole! ¡olé! ¡olé! Eso es presentar una corrida de respeto de... buena crianza y de hermosos toros. Se pueden poner pero ¡como no! que dicen los americanos; pero en conjunto fué una corrida con tratamiento de excelencia, y el primer toro ¡aquel precioso cárdeno! fué sencillamente un modelo de toros. El sexto le anduvo cerquita pero careció de la gran nobleza del primero. Algunos fueron tardos en varas y quedados en banderillas, pero, reunasendo el conjunto, fué para dejar satisfechos a los exigentes.

¡Albricias al señor Palla! y a la Comisión de Fomento, que lo trujo.

Los matadores
Montes: archicolosal, inmenso, maravilloso, imponente, hecho un coloso... de tamaño natural.

¡Y eso que no mató más que un toro! Si llega a matar el otro que le correspondía, y lo hace lo mismo, le declaramos hijo adoptivo con derecho a viudedad.

Dió pases magistrales; pasó de cerca consentiendo y adornándose con arte, citó a recibir, no acudió el toro; y entonces Montes se rranecó atizando uno de los volapiques más gigantescos que registran los anales taurómicos.

La ovación debió de oírse en Burguete. Bombita: Con esa cara que usted se trae, de vieja...

...y las faenas de ayer puede dejar la mula y el estoque y dedicarse a cultivar la zarzuela.

¡Haciendo características y estará usted, ¡de primera!

Con decir que a su primer toro le atizó nada más que lo siguiente: ¡Seis pinchazos! ¡Un sablazo chalequero! y tres intentos de descabello; y a su segundo: un pinchazo, otro echándose fuera, y un estocazo bajo, y a su tercero: una estocada delantera y... hasta ¡siete intentos de descabello!; está dicho todo.

Añadamos, como *inri*, que empleó faenas escamomas y movidas, y que llegó a descomponer los toros que a los primeros pases todavía se mostraban algo noblotes y francos.

¡El año que viene, pida usted también las cuatro... y un jamón, no sea usted tonito!

En banderillas puso Bombita tres buenos pares.

MACHAQUITO
Estuvo hecho un matador de primera, de verdad. Probó hasta la saziedad que él es el rey del valor.

Salvo con la mula, dió a sus toros la lidia que convenía, (lo que no supo hacer el Bomba), y echó a rodar al primero de una gran estocada, saliendo troycado de puero atracarse. El segundo lo mató de una buena y un certero descabello. En banderillas, bien.

Los chicos. De los piqueros: Veremos los demás ¡peor fuera *menallo!* En la brega y banderillas Blanco y el Barquero.

La herida de Montes
Fué de los más *asaurón* que he visto. Casi, de salida, el segundo toro se arranca hacia Montes, el chico salta la barrera, despacio, sin dnda creyendo que algún capotazo y algún recorte distraería el viaje del toro.

El bicho llega a la barrera, derrota alto y alcanza la mano izquierda de Montes, que había ya saltado al callejón. Fué una contusión tremenda la que recibió toda la mano, poco manos que *prensada* entre el asta y la madera de la valla. Hubo desgarrre de los dedos anular y de corazón y magullamiento y dislocación.

El chico pasó a la enfermería, no volviendo a salir al ruedo. Lamento de veras el perance y lamento mucho más que por su causa no pueda Montes seguir toreando en estos Sanfermines.

La afición, con justo motivo; esperaba que Montes había de quitar algunos moños ó por lo menos sacar de su *dashogo* a esos que piden la luna con cuernos y todo.

La Plaza: Como el día anterior con agotamiento de entradas y desbordamiento de chicas guapas. La presidencia, a cargo de don Javier Sanz, acertada.

TERCERA CORRIDA.—PRUEBA
Yo siembre voy a la Prueba como quien va a la oficina, es decir, de mala gana. ¡Ah! Lo que más me horripila en este picaresco mundo es saltar de la cama a eso de las ocho y media.

¡Santo Dios!... ¡La hora tranquila de dormir, hasta la una... y hasta... la otra... ¡carambital!

En la plaza hay el consabido lleno, con predominio de *mayores contribuyentes*.

Preside don Carlos Eyaralaz (c. m. b.) Se da suelta al primer Lizaso, que atien-

de por Barbero y es colorado claro y algo listón. Sale con pies y como queriendo gana de pelea. Toma dos buenas varas recargando. El bicho es voluntarioso y demuestra bravura.

En total hace una buena pelea en varas, tomando cinco puyazos por dos caídas y penosos difuntos. Barquero y Morenito clavan a cada buen par, repitiendo el primero con un medio caído.

Y sale el señor Ricardo... y música de una zarzuelita que se estrenó cuando yo decía "no tero" y "papá" y "pipi". Ay Bombita, Bombita, Bombita, ¡Ay Bombita de mi corazón!

¡Ay que mala que está esa Bombilla! ¡Ay parece que al fin se apagó! Yaena deslucida y escamona. Media estocada, un mal pinchazo, otro pior, otro con desarme, otro sin soltar, otro barriendo y otro... que cargue con la reseñita esa, porque servir de aburrido.

¡Y cuidado que el bicho no se traía nada! Si Bombita no mata ya ni eso, tendremos que repudiarla hasta para la novillada de la prensa.

El toro se convence de que por mediación de Ricardo es fácil llegar a la inmortalidad y como se trata de un bicho modesto, se acuesta, filosóficamente, pensando: ¡El puntillero lo hará mejor!

¡Sí, sí! El puntillero es un gachó la mar de revolucionario, y se arma para favorecer un levantamiento. ¡Mejor están en Bombay! Y atícese usted un madrugón para ver esas cosas.

CAFETERO Castaño, retinto, aldinero. Sale valiente y voluntarioso, pero el Gordo le arrea un puyazo en la paletilla y mus lo descompone.

Sin embargo el bicho no pierde bravura y admite cinco puyazos más, que le propinan entre el susodicho Gordo y Veneno. Este último, en la primera vara sufre una peligrosa caída al descubierto, quedando ante la cara del toro al revolverse éste!

Bombita muy oportuno y actuando de Providencia colea superiormente, y con riñones de veras, y el público, con justicia, le hace una ovación inmensa.

Chatin y Ostioncito clavan a ca de dos pares cada uno. El bicho se rebulló y Machaquito lo encuentra desconfiado, incierto y alargando la gaita por el lado por do más picado habían.

Sufre Machaco una seria tarascada, pero el chico no se desanima y después de un buen muleteo agarra con coraje una estocada que acaba con el toro. Y voltereta al anillo cosechando justas palmas.

TIGRE es el tercero y último, chorreado en verdugo. El toro promete portarse bien, como los demás, pero lo pican infamemente. Menos mal que los banderilleros lo hacen peor... ¡y váyase! uno por lo otro!

¡Esoch chicos del Montes! Bombita va y encuentra descompuesto al buró y exclama *sotto voce*: ¡Hombre; ya somos dos! Y total; que sale del compromiso como puede... y se acabó.

tero aprovechando, mete los brazos otra vez, como las propias rosas. Ovación a los nenes que de paso que andaban se permitían monadas y adornos en la propia testuz del bicho. ¡Gracias a Dios que vemos algo animadillo!

Machaquito, previo brindis, hace una faena emocionante entre los pitones del toro y los joles del público. Paseos de pecho, en redondo rematados presentando el pecho en la misma cara del toro... ¡en fin, el diablo!

El de Córdoba se tira a matar con su peculiar desprecio de la vida y agarra una gran estocada, con inevitable *trompis* de los que se tiran... a por todo. Termina su hermosa faena con un cierto ro descabello.

Ovación y oreja. MINUTO Negro, cornigacho, también flacucho y con una pinta de novillo, que llega al alma. Demuestra bravura y codicia aunque ningún poder. Salsoso y Mareca le proporcionan hasta cinco puyazos de los que ninguno pasará a la historia.

Como no sea a la historia escandalosa. Gonzalito y Zardo, resultan a dos pares de banderillas, por cada, en general bien. Bombita pasa algo embarullado, sufre una colada, y un desarme. Cuadra el toro y el diestro cita a recibir.

Cuando el diestro se decide a tirarse, arranca el toro resultando una media estocada, a un tiempo, muy me lana. El toro se echa al poco rato, el puntillero lo *finiquita*... y silencio en las masas.

LUGAREÑO Y sale el cuarto, resulta como el anterior pequeño. De refilón le propinan un ojal que indigna verlo. Entre Chatin y Mogino ponen cuatro pares buenos y el toro, que ha sido bravo como todos, llega al tercio último, con la cabeza en el mismo cielo.

Machaquito lo trastea con valor y lucimiento, mas el testuz no se baja. ¡Camará, vaya un pescuezo! Señor Saltillo, ¿este toro es cruzado de camello, por un casual? El de Córdoba con arrimo y con denuedo atiza dos estocadas tendiditas y... ¡laus Deo!

Aplausos al Machaquito que se porta como bueno. BILBAINO Chorreado, cornigacho y de poco respeto. Sale como un Bouton de 120 caballos. ¡Eche usted gasolina!

Bombita da el quiebro de rodillas con gran limpieza, como solo hoy sabe hacerlo él. Ovación. El toro cumple en varas, demostrando bravura y codicia. En cuanto a cabeza... ¡rigurosamente calva! ¡Vamos, ni un pelo... de poder!

Sin nada de particular en banderillas, pasa a manos de Ricardo, que previo un trasteo algo desigual, atiza un sablazo chalequero. Decididamente este muchacho está degraado en la muerte de todos sus toros.

Pasemos de largo ante la desgracia... cuando esta no tiene remedio. ALGABEÑO Negro, también de poca presencia. En una caída del Zardo, Machaquito hace un quite grandioso.

Veneno pone una vara monumental. El toro es bravo, aunque no pega. Hace una buena pelea en varas. Machaquito coje los palos. El toro se ha vuelto un poco quedado, y el cordobés solo consigue clavar un palo, de dos pares que deja.

Desiste, generosamente, de hacer nuestras delicias y sus chicos terminan con el tercio como el maestro lo había empezado; muy por lo mediano. Machaquito brinda al tendido de la medicina.

¡Entusiasmo guerrero! Rafael encuentra al toro que se revuelve un poco. Lo pasa consintiendo demasiado y al tirarse a matar, el bicho lo empuja por el pantalón, llevándose como muestra *pa* hacerse un traje, un palmo cuadrado del pernil del muslo izquierdo, conforme se sube, por el sitio de más compromiso.

Por el desgarrón asoma la blanca epidermis del valiente mozo... ¿Le llamaremos *epidermis*, eh? El chico, aunque torero, es púdico y manda que le aten un pañuelo que le tape el cutis... ¡Bueno, sí; lo dejaremos en cutis!

Y ya tenemos al Machaco como si admitiese huéspedes, con papel a la izquierda de los balcones. El chico, después de unos soberbios muletaeos, vuelve a tirarse con millones de arrobos de valor y agarra una superior media estocada y volapié. Finaliza con un descabello fulminante. Palmas generales.

nia navarra, recibía constantemente pruebas de grandé cariño, de profundo afecto. García Belloso llevó siempre, en la mano los libros de los clásicos españoles, en los labios las estrofas de los grandes poetas castellanos y luchó constantemente por nuestra literatura en aquel país, que aún hoy mismo se disputan literaturas extranjeras.

Después de haber pregonado durante 30 años en la Argentina el nombre de su Patria, después de haber gastado sus energías físicas y mentales, vuelve a Navarra, donde su alma de gran poeta sentirá las dulces emociones que producen las cosas que constantemente rodearon la infancia y la juventud.

De las montañas navarras marchó a las pampas argentinas a gritar ¡Viva España!, ¡viva Navarra!, con el ímpetu y los entusiasmos de la juventud; de las pampas argentinas vuelve este poeta a las montañas de Navarra para vivir halagado por los recuerdos de su vida de maestro. Sea bienvenido.

GARCILASO. Hoy serán entregadas a nuestros estimados amigos don Remigio Múgica y don Nemesio Aramburu, director y presidente del Orfeón Pamplonés, las Reales órdenes en que se les concede la cruz de Isabel la Católica.

Esas Reales órdenes llegaron ayer a Pamplona, enviadas a un distinguido amigo nuestro por el señor marqués del Vadillo, por cuya mediación ha sido otorgada dicha recompensa a los señores Aramburu y Múgica, a quienes damos la enhorabuena.

El diestro "Cocherito de Bilbao", se ofreció ayer al Ayuntamiento para torear en sustitución de Montes. Le contestó agradeciendo su ofrecimiento y manifestándole que Bomba y Machaco se comprometían a matar.

En el camarín de la Virgen del Camino se celebró ayer por la mañana el enlace matrimonial de nuestro querido amigo don Jesús Rodríguez Etayo, ilustrado y laborioso secretario del Ayuntamiento de Burguete, con la bella y virtuosa señorita de la misma villa Bernarda Iriarte, bendiciendo su unión el dignísimo Beneficador de la Real Colegiata de Roncesvalles don Alfonso Giralt, quien por su amistad con los contrayentes y accediendo a sus deseos vino con ellos para la celebración del matrimonio.

Al acto asistieron parientes y amigos de los novios entre ellos el propietario de Burguete don Javier Iturri, su esposa doña Francisca Azanza y la señorita Casimira Iriarte, hermana de la novia. Todos los citados y otros parientes y amigos del novio fueron obsequiados en casa de los padres del mismo, nuestros no menos queridos amigos don Segundo Rodríguez y doña María Cruz Etayo, con suculenta comida, durante la cual reinó entre los comensales la cordialidad propia del caso, presidiendo la mesa el respetable sacerdote citado arriba.

Damos a los recién casados el más cariñoso parabien, deseándoles toda la felicidad posible, haciendo extensiva la enhorabuena a su familia. Vinos Rioja, Marqués de Riscal y otras marcas. Ciudadela 11. 15-5 (a)

Además de otros muchos amigos que no recordamos, hemos tenido el gusto de saludar a don Teodoro San Martín, de Zabalce; don Crisanto Goizueta, de San Martín de Unx; don Anastasio Iturralde, de Falces; don Antonio Salaverri, de Ostiz; don Dionisio Boneta, de Peralta; don Angel Cilveti, de Valcarlos; don Antonio Lamperez, de Burgui; don Dionisio Irurzun, de Urriza; don Ramón Zugarramurdi, de Oronoz; don Florencio Solanas, de Cinturén; don Agustín Muratori, de Olite; don Arturo Marcelino, de Haro; don Pablo Escrivano (hijo), de Marcilla; don Francisco Garcíaandia é hijo, de Azagra; don Antonio Almandoz, de Almandoz; don Miguel Osacain, de Uscarrés; don Angel Zubillaga, de Larrasoña; don José Gil Vazque, de Fustiñana; don Antonio Celayeta, de Ostiz; don Justo Ureta, de Lerín; don Leonardo Pina, de Cadreita.

Ha ascendido a capitán nuestro estimado amigo el distinguido primer teniente del Regimiento de Cantabria don Pablo Ertví. Reciba nuestra cordial felicitación. El diestro Montes ha sido muy visitado por numerosos amigos. También le visitaron el gobernador civil y el alcalde.

Champagne.--Sommery, Venve Clicquot y otras selectas marcas. Ciudadela 11. 15-5 (a)

En el kilómetro 230 de Zaragoza a Alsásua en la vía del ferrocarril en jurisdicción de Urdiain, ha aparecido el cadáver de Juan José Martínez Ochoa, natural y vecino de Bakaicoa, labrador, de 58 años de edad, viudo, que vivía con una hija menor de 11 años. A las siete de la mañana de ayer el Juzgado municipal de Urdiain practicó el levantamiento del cadáver.

Mañana publicaremos una carta, que no podemos insertar hoy, y en la cual nuestro diligente y querido corresponsal de Urdiain nos comunica detalles del suceso. Se encuentran en Pamplona pasando las fiestas las distinguidas señoritas Juana y María Garde, hijas de nuestro estimado amigo el farmacéutico de Echarrí-aranaz don Cipriano.

Como sucede todos los años durante las fiestas de esta capital, estos días se ve muy concurrida la capilla de nuestro Patrono San Fermín por fieles de todas las clases sociales, pamploneses y forasteros.

Para bicicletas y accesorios no hay como el «Salón des Cycles».—Estafeta 30 Pamplona. La inhalación balsámica que se obtiene con las pastillas Morelló, es el remedio más eficaz é inofensivo para combatir los resfriados, tos, catarros, &c. Farmacia de Arteaga, Paseo de Valencia, 32. 6-6

Aunque la feria de ganados de esta ciudad no llega a su apogeo hasta que pasan los días de las corridas de toros, el ferial estuvo ayer bastante animado y se realizaron ventas. Sin que pueda consignarse todavía una impresión definitiva sobre los precios, parece que no están muy elevados.

Nuestro distinguido y querido amigo el señor marqués de Feria ha salido de Madrid para Biarritz en unión de su distinguida familia. Les deseamos una temporada agradable. La bella arpista señorita Michelona ha regalado a Sarasate una artística columna con expresiva dedicación. Al maestro Villa una linda escribanía, al maestro Múgica un elegante reloj de sobremesa y a las sociedades Santa Cecilia y Orfeón pamplones coronas de vermeil.

A los forasteros.--Les recomendamos aprovechen su estancia en esta capital durante las fiestas para adquirir, los que así lo deseen, las verdaderas cocinas económicas sistema Estefanía. San Miguel núm. 3, Pamplona. 5-2

A juzgar por los preparativos este año se va a ver animadísimo el cotillón con que el Nuevo Casino obsequia a los forasteros. Durante los tres días que llevamos de fiestas, ha habido en esta ciudad animación verdaderamente grande, que la gente de bronce ha hecho que no cesara ni durante la noche.

Y es muy grato consignar que no obstante haber llegado el jaleo y la expansión al maximum, no ha ocurrido ningún incidente sensible. Hemos tenido el gusto de saludar al aristocrático joven don Javier Castellón, hijo de nuestro ilustre paisano el excelentísimo señor marqués del Vadillo.

Para ciclistas y cazadores impermeables sólidos y ligeros, «Salón des Cycles».—Estafeta 30 Pamplona. Ha venido a las fiestas la bella señorita de Echauri Brígida Oderiz. ¡Sea bienvenida.

Entre los innumerables forasteros que este año han concurrido a nuestras fiestas, hay un número muy considerable de americanos, es decir, de paisanos nuestros (navarros y vascongados) que después de pasar muchos años en América, han venido a dar un paseo por su tierra y han cuidado de comenzar visitando nuestra población en estos días.

Reciban todos nuestra cordial bienvenida, y que su estancia en Pamplona les sea muy grata. La persona que haya encontrado unos gemelos de teatro que se perdieron ayer desde el Monumento a los fueros a la Diputación, puede entregarlos a su dueño Curia 12 pral. izquierda, donde se le gratificará.

Todos los perros curan del "Moquillo", usando el Polvo Arménico.—2 pesetas caja.—Farmacia de J. Martialay, Pamplona. 10-6

Después de brillantes ejercicios ha terminado la carrera de farmacéutico en la Universidad central de Madrid, el distinguido joven don Julian Sanchez. Dámosle nuestra más completa enhorabuena.

Acompañado del conde de la Viñaza, del diplomático señor Cárdena y de otros personajes, estuvo el domingo en Pamplona el Infante don Alfonso, hijo de la Infanta D.^a Eulalia. Los expedicionarios vinieron en dos magníficos automóviles Godrón 60 y Fiat, y el mismo día regresaron por la noche a Biarritz.

También vino con el Infante el barón Cottu. Desde 125 pesetas elegantes y sólidas bicicletas: «Salón des Cycles».—Estafeta 30 Pamplona. 3-1

Con las formalidades de rúbrica, se posesionó interinamente del cargo de maestra de la escuela pública de niñas de Bakaicoa el día 6 la joven é ilustrada profesora señorita doña Dominica Rodríguez Villanueva, recientemente nombrada para dicho cargo por el excelentísimo señor Rector de la Universidad Literaria de Zaragoza. El próximo sábado y con la solemnidad que el acto requiere, tendrán lugar los exámenes de las niñas y niños que concurren a las escuelas municipales de dicho pueblo, a cuyos cultos actos hemos sido galantemente invitados.

Reciba la novel y distinguida maestra nuestra sincera felicitación por el nombramiento con que ha sido agraciada. Almendras de Brivesca.--Las legítimas almendras garapiñadas de Sarralde y Ofia se expenden en la barraca núm. 1, fachada de los Escolapios. 6-3

Después de permanecer una larga temporada en Buenos Aires, ha llegado a esta capital con toda felicidad, nuestro distinguido paisano y querido amigo el joven comerciante don Rafael Rubio. Sea bienvenido. De Irún han venido a Pamplona para pasar las fiestas al lado de sus parientes, los señores de Erlés y la bellísima señorita de Irún Antonia de Bourdié Erlés.

Se encuentra en Pamplona el joven y notabilísimo médico de Lumbier querido amigo nuestro don José Gomez Itón. Ha venido a pasar las fiestas de San Fermín la distinguida y bellísima señorita Ramona Astrain hermana de nuestro querido amigo el distinguido oficial de Artillería don Babil,

Los verdaderos anteojos que con la vista son los de Roca Precisión expende el acreditado Optico de drid señor Eiroa, antiguo exedente de la casa de Mr. J. Duboc, blecido temporalmente en esta capital (edificio de los PP. Escolapios). Dicho señor gradúa la vista con precisión y como garantía entrega prescripción de los grados que pondrán a la vista de cada ojo siendo satisfactorio su resultado vuelve el dinero.

También tiene un bonito surtido los artículos siguientes: Gemelos en teatro y campo, impertinentes en cha é imitación, termómetros, barómetros, brújulas, microscopios, lupas gran potencia, cuenta hilos, alfileres, pesa vinos, etc., etc. Ha venido a pasar las fiestas el célebre y notable primer actor Pepa geles.

A pasar las fiestas de San Fermín llegado a esta capital don Ignacio guelin, digno é ilustrado secretario Ayuntamiento de Carcastillo, y nuestro querido corresponsal de dicho pueblo, el distinguido joven don J. Arriazu. Que la estancia en Pamplona le sea grata para que vuelvan el año viene.

El valiente diestro Antonio Montes continúa mejorando. Nos ruegan algunos dilettantis que gamos constar que han oído decir en el concierto de hoy se piensa en sustituir la hermosa obra de Gorri «de Andía» por otra, y nos piden que gamos que no debe cambiarse el programa en una parte de tanto interés.

Testimonio de gratitud Para bien de todos los herniados y agradecimiento al médico director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, complazco en hacer público que: Padeciendo mi señora una hernia, puse varias veces en peligro su vida, cansado de emplear sin resultado todos los medios conocidos para su curación acudí a la consulta de dicho médico especialista, con tan buen acierto que, gracias al aparato construido bajo su dirección en el Gabinete Mecanoterápico de Madrid Preciados 34 y 36, y de los cuidados solícitos que ha prestado a mi esposa, muy poco tiempo se ha reducido por completo dicha hernia y desaparecido ya todo el peligro que a mi esposa amenazaba.

Por lo cual doy también por muy empleada la suma abonada a dicho señor, por tan excelente servicio. GERARDO VARELA Y ARIAS, Abogado y Notario. Noya 29 de Abril de 1906.

Advertimos que el representante del Gabinete estará en San Sebastián, Hotel Central, los días 9 y 10; Victoria, Hotel Pallarés, 11 y 12; Pamplona, Hotel La Perla 13 y 14; Logroño, Hotel Comercio, 20 y 21 y recibirá de once a seis a cuantos deseen consultarle y someterse a tan acertado tratamiento de hernias y enfermedades de huesos. 5, 7, 10 y 11

Tenemos el gusto de participar a nuestros lectores que la reputada Casa Vidal Hermanos, de Barcelona, ortopédico especialista para la curación de las hernias (quebraduras), a cuya especialidad ha dedicado 23 años que se dedica, ha merecido que la clase médica y eminencias médicas le distinguieran y tributaran grandes elogios sus aparatos especiales, por sus excelentes cualidades terapéuticas, recomendándole eficazmente a sus clientes como los mejores para la contención y curación radical de las hernias.

Nos manifiesta el señor Vidal que durante el próximo pasado año ha obtenido en casa la curación de 498 hernias algunas de ellas voluminosas, habiendo correspondido a esta capital de Navarra un buen número de dichas curaciones, entre caballeros, señoras y niños, dando por este motivo la enhorabuena a tan notables especialistas por sus triunfos profesionales, no dando con ello en recomendar eficazmente a dicho señor Vidal a cuantos quebrados deseen curarse de sus hernias.

Dicho señor Vidal se hospedará en el Hotel «La Perla» y recibirá los días 25 y 26 de Julio. 10 11

La hernia curada POR EL MÉTODO «CLAVIERIE» DE PARIS Después de haberlo buscado durante una serie de siglos, la ciencia ha descubierto por fin el secreto de la curación de la hernia, enfermedad intolérable que, como es sabido, ha causado infinitas víctimas.

Dicho secreto reside en el método del señor don A. Claverie, de París, el eminente especialista cuya fama es hoy universal y consiste en el BRAGUERO NEUMÁTICO Y SIN RESORTE que, contenido perfectamente todas las hernias, las rechaza energicamente y sin ningún sufrimiento devuelve al enfermo la libertad de sus movimientos, así para el trabajo como para la marcha ó el placer y lo sana radicalmente y para siempre.

El éxito maravilloso de ese nuevo método no es solamente atestado por las más altas ilustraciones del mundo científico sino por millares de testigos, de toda edad y de toda condición social que se vieron librados de su mal por la soberana eficacia de ese tratamiento sin rival y único en el mundo.

El método de ese eminente especialista se halla descrito en un magistral «Tratado sobre la hernia» traducido al castellano que el señor don A. Claverie, 234 Faubourg Saint Martin, París, envía a todos los lectores que lo solicitan. Por consiguiente, aconsejamos a todos aquellos que padezcan de HERNIAS, ESFUERZOS, QUEBRADURAS, ENFERMEDADES DEL VIENTRE, etc, de aprovechar la presencia en España del eminente especialista para ir a consultarle.

El señor Claverie recibirá a los enfermos y hará personalmente la aplicación de sus maravillosos aparatos en Pamplona, viernes 20 de Julio, hotel de la Perla. Victoria, sábado 21 de Julio, hotel Pallarés. San Sebastián, domingo 22, lunes 23 y martes 24 de Julio, hotel de Londres; Bilbao, miércoles 25, jueves 26 y viernes 27 de Julio, hotel Vizcaya.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS: Agente marítimo, Grávalos, Yrazu y Compañía; Atención, Establecimientos provinciales, Coches en venta, Venta de

García Belloso

Hablando ayer con Grandmontagne me dió la noticia de hallarse en Pamplona un navarro ilustre don Juan José García Belloso, catedrático durante treinta años de Literatura en la Universidad de Buenos Aires y maestro de toda una generación de hombres de letras.

De la relación que me hizo Grandmontagne de los méritos de este navarro, he sacado una consecuencia, la de que el señor García Belloso merece todo nuestro respeto. Es hombre de la época de los Cancio Mena, Campión, Mata y Oneca y emigró a la República Argentina algunos años después de la terminación de la guerra civil.

Sin auxilio de nadie, solo con su talento, llegó a constituir una personalidad entre los intelectuales bonaerenses, y mientras de estos recibía pruebas de admiración y agradecimiento por sus enseñanzas, de la colonia española, y muy especialmente de la colo-

García Belloso

Hablando ayer con Grandmontagne me dió la noticia de hallarse en Pamplona un navarro ilustre don Juan José García Belloso, catedrático durante treinta años de Literatura en la Universidad de Buenos Aires y maestro de toda una generación de hombres de letras.

De la relación que me hizo Grandmontagne de los méritos de este navarro, he sacado una consecuencia, la de que el señor García Belloso merece todo nuestro respeto. Es hombre de la época de los Cancio Mena, Campión, Mata y Oneca y emigró a la República Argentina algunos años después de la terminación de la guerra civil.

Sin auxilio de nadie, solo con su talento, llegó a constituir una personalidad entre los intelectuales bonaerenses, y mientras de estos recibía pruebas de admiración y agradecimiento por sus enseñanzas, de la colonia española, y muy especialmente de la colo-

cama, Coches de ocasión, Automóviles, Elorrio, Ubarreña y C.ª, ¿Quién será el que construya Superfosfato 18/20, Antonio Erice, Fábrica de cerveza, A los quintos de 1906, Tabla de haya y roble, Aitor, Doctor Arnal, Oculista, Marca la Estrella, Isaac y Macía, La Bandera, Hilo de Cármano para atadoras, Labradores, Baños y aguas sulfurosas, Objetos antiguos, La Elegancia, Herniados, Venta de tierras, Venta de casa y tierras, E. que quiera comprar, Se vende ó se

alquila, Dena-Ona—Colmado, Tabla de pino del país, Se vende, Novedades del día.

Correspondencia administrativa
Punto.—D. J. L., recibidas 26 pesetas 43 céntimos
Pitero.—D. E. P., recibidas 44 pesetas 42 céntimos
Villafranca.—D. P. S., recibidas 120 pesetas.

cen ustedes, porque comunicamos los nombramientos que comprende, cuando fueron firmados.

Bolsa de Madrid
COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA
Día 7 Día 9
Deuda perpetua 4 por 100 int. 80'55 80'80
Idem id. fin de mes 00'00 00'00
Idem fin próximo 80'90 00'00
Deuda amortizable al 5 por 100 99'85 100'00
Acciones del Banco de España 427'00 426'00
Id. de la C. A. de Tabacos 392'00 389'00
Azucareras preferentes 65'25 65'50
Obligaciones ordinarias 97'00 97'00
Cambios sobre París (tanto por ciento) 11'55 10'90
Id. Id. Londres (pesetas por libra esterlina) 00'00 00'00
París, Exterior español. 95'72 95'75
Buenos Aires.—Oro, 227'25.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior á 81,22 el id. Fin próximo á 00'00, los francos á 10'60, las libras á 27'87 y el amortizable á 100'00.

Segunda conferencia

Madrid 9 (11 noche.)
En la Granja
En automóvil han ido hoy á la Granja el Presidente del Consejo de ministros general Lopez Dominguez los señores don Pio Gullon y Alvarado. Estos dos señores juraron el cargo de ministros. Les tomó juramento el general Lopez Dominguez. Terminado el solemne acto el Rey sentó á su mesa á los nuevos ministros.

Primera conferencia

Madrid 9 (6 tarde.)
Nuevos ministros
Como anunció ayer, hoy han ido á la Granja, para prestar el juramento, los nuevos ministros de Estado y Marina, señores Gullon y Alvarado. Con estos señores ha marchado á la Granja el presidente del Consejo de ministros.
Asuntos financieros
Una comisión de la Compañía Arrendataria de Tabacos, otra del Tribunal de Cuentas y otra del Banco Hipotecario, han conferenciado con el ministro de Hacienda sobre asuntos de su respectiva incumbencia, de los cuales no hay noticia en concreto.

Madrid

Murió Grilo
La enfermedad que venía padeciendo el ilustre poeta Grilo ha tenido el desenlace que hacia temer el gravísimo estado de que ayer di noticia. El inspirado vate ha fallecido á las cinco y media de esta mañana. Su muerte, como es natural, ha sido muy sentida en todos los círculos literarios y por cuantas personas trataban al finado.

A Madrid

Los tres ministros salieron para Madrid á las cuatro y media en automóvil.
Donativo
El presidente del Congreso ha entregado hoy al señor Dávila 8.100 pesetas que constituyen el resultado de la suscripción abierta en el Congreso para la viuda é hijos del guarda muerto por Morrales.

El proceso anarquista

El ministro de la Gobernación señor Dávila ha tenido hoy una larga conferencia con el fiscal del Tribunal Supremo y con los jueces que instruyen la causa que se sigue contra Morrales, para poderse enterar del estado en que se encuentra el proceso.

Obligaciones del Tesoro

La suscripción de obligaciones del Tesoro ha alcanzado hoy la cifra de un millón 835.000 pesetas.

Viajeros

Ha llegado á Madrid el nuevo Director General de Obras públicas Sr. Fernandez La Torre.

Rectificación

El señor Moret ha rectificado mucho su situación respecto del actual Gobierno. Parece que su actitud ha sido modificada por la influencia de muchos amigos que le han dicho que el adoptar ahora una actitud de intransigencia produciría mayores divisiones dentro del partido.

Una causa

A puerta cerrada ha empezado á verse hoy la causa instruida contra el empleado de Correos Juan Garcia que el año pasado mató á un compañero. La vista durará dos días.

Por Grilo

Todos los periódicos dedican hoy largos artículos ensalzando la figura del poeta Grilo. Mañana se celebrará á las diez y media el entierro en la Sacramental de San Lorenzo.

La subsecretaría de Hacienda

Hasta ahora no se sabe en quién recaerá el nombramiento de subsecretario del ministerio de Hacienda. Se dice que después del Consejo de ministros que se celebrará mañana, se hará público el nombramiento de dicho cargo.

Una conferencia

El ministro de Hacienda señor Navarroreverter y el de Gracia y Justicia conde de Romanones han celebrado esta tarde una larga conferencia. Dicese que dichos ministros han tratado respecto á la provisión de la subsecretaría de Hacienda.

De viajes

Ha marchado á Sornio—Asturias—don Alejandro Pidal.
Cumplimiento
Todos los jefes y oficiales de esta

Sales naturales de "LA TOJA,"

EXTRAIDAS DE LAS AGUAS MINERALES
Contiene ABSOLUTAMENTE todos los elementos de las maravillosas aguas de LA TOJA y su uso está recomendado para la preparación á domicilio de BAÑOS GENERALES Y LOCALES con iguales resultados á los que se obtienen en el Balneario.
Frasco grande (conteniendo la cantidad de sal precisa para un baño para el adulto) 3 pesetas
mediano 2 id.
pequeño (para lavados y baños locales) 1'25 id.
De venta en las principales Farmacias y droguerías. En Pamplona Farmacia de Valentin Marquina. 3 6 10 14 18 22 26 7-2

En el taller de carretería

DE PEDRO GABASA.—SANGÜESA
Se necesitan obreros para trabajar en madera. También se necesita un aprovechante para fragua, siempre que tenga conocimientos del oficio de cerrajero, para forjar en segunda fragua.
Para informes dirigirse al mismo, en Sangüesa. 6-5 (a)

Gregorio Sanz

¡¡CICLISTAS!!
Es el que más vende y tiene de verdad las mejores marcas extranjeras, entre ellas la renombrada Peugeot y Alcyon (estas no á 125 pesetas).
Pedid cualquiera marca, según ésta sea el precio. Pasad por este antiguo Club y os convenceréis si alguno dice lo contrario; también os demostraré el por qué.
Taller de reparaciones, se transforma toda bicicleta de rueda fija, á rueda libre, cambio de marcha y á contrapal con los últimos adelantos. No hay que dudar, el que presenta cualquiera marca, lo mismo en accesorios que en bicicletas y las dá á plazos.
GREGORIO SANZ
Paseo Sarasate (antes Valencia) 36, Veloz-Club, Pamplona. 20-11

Correduría de Comercio

Don Salvador García, Corredor de Comercio y Agente de Negocios participa á sus numerosos amigos y conocidos haber instalado su despacho en la Plaza del Castillo número 8, bajo; donde recibirá cuantos encargos se le confíen; de órdenes de Bolsa, compra y venta de valores cotizables; cobro de cupones y operaciones en el Banco de España; Crédito Navarro, y demás Establecimientos de Crédito.
Admite la representación de Ayuntamientos y Corporaciones, poderes para el cobro de haberes pasivos, administraciones de fincas, y cuantos asuntos se relacionan con las agencias de Negocios cada vez más útiles y beneficiosas á los Municipios y particulares.
Pamplona 30 de Junio de 1906. x 15-7

Preparada por Earso

FARMACEUTICO
Esta tintura tan admirable, sin rival por sus condiciones, es inofensiva é infalible para restablecer progresivamente el primitivo color á los cabellos blancos, ya sea castaño claro, obscuro ó negro; es tónico y refrescante en sumo grado; corrige la caspa, así como muchas de las enfermedades, que afectan al cuero cabelludo, la alopecia, humor herpético, etc., dándole á la vez su primitiva brillantez y vitalidad. Tiene además la ventaja de no manchar nada la piel ni la ropa, y hace desaparecer los dolores de cabeza, siendo, por su composición, la más recomendable.
Pídase en farmacias, droguerías, perfumerías y peluquerías de España. Depósito, droguería y farmacia de don Valentin Marquina, Pamplona.
1, 6, 13, 19, 24 y 29

Salon des Cycles

Si no estuviera ya bien acreditado el Salon des Cycles, bastaba con ver la variedad de bicicletas que posee, entre ellas la elegante, sólida y ligera bicicleta «Bristol», la única de resultados positivos en esta región, por lo cual ha sido aceptada por los más distinguidos é inteligentes ciclistas de dentro y fuera de esta ciudad.
A la variedad de bicicletas renne un precio imposible de competir con él, dada la buenisima clase de todas sus máquinas. 1-1

Juego Nuevo de pelota

Hoy día 10 de Julio á las nueve de la mañana, si el tiempo lo permite, se jugará un gran partido de pelota á mano entre los renombrados jugadores Joaquin Larranaga «Chiquito de Azcoitia» y José María Campos «Mayor» á José María Urcelay y Andrés Juaristu «Susterra» á sacar del cuadro tres y medio y no pasar el siete con pelotas de 0'105 gramos y á 25 tantos.
Entrada general dos pesetas.

Se vende

una casa en un punto muy céntrico de esta ciudad. Darán razon en esta Redacción. 3-1

Venta de casa

en la Magdalena. Una de nueva construcción, con 14 almutadas de terreno para huerta, en 4.800 pesetas. Informes Bajada Carnicerías número 10. 10 11 12 15 22 25 6-1

Nodrizas

Hay una casada, de 22 años de edad y seis meses de leche que desea criar en casa de los padres de la criatura ó en su casa calle del Carmen número 25 piso primero. 3-1

La junta de abastos de Oite

Saca á pública subasta que tendrá lugar en la casa consistorial á las once del día 13 del corriente mes, la venta de sobre cien arrobas de lana de carnero churro del país, en las que hay algo de oveja, y además sobre veinte arrobas de lana de cordero, á precio de 21 pesetas arroba de unas y otras clases y en un solo lote, con sujeción á las demás condiciones formadas al efecto.
Olite 8 de Julio de 1906.—El presidente, José A. Camon. 2-1

Para San Fermin

Se venden con rebaja blusas bordadas, mantillas, corbatas y otros varios artículos para la temporada. Calle Mayor 18, tercero. t 8-6

Herniados (quebrados) deformes!

¡Aprovechad la ocasión!
¡NO MAS HERNIAS (Quebraduras)
Recomendamos á todos los que padezcan de hernias (quebraduras) y deformidades de huesos, que los días 9 y 10 estará en San Sebastian en el Hotel Central; el 11 y 12 en Pamplona, en el Hotel Pallares; el 13 y 14 en Vitoria, en el Hotel Pallares; el 15 y 16 en San Sebastián, en el Hotel La Perla y el 20 y 21 en Logroño, en el Hotel Comercio, el reputado ortopédico del Gran Gabinete Mecanotéropico de Madrid, Preciados 34 y 36, quien recibirá de once á seis á todos los que deseen curarse con la aplicación de los modernos aparatos que con tan brillante éxito viene esta casa aplicando ya hace años, como lo demuestran centenares de cartas de clientes curados y agradecidos. 34 y 36, Preciados 34 y 36.—MADRID t 6 8 10 12 4-3

Zaragoza

Se traspasa una farmacia nueva, en punto muy céntrico; se dará en buenas condiciones. Para informes, dirigirse al señor Presidente del Colegio de Farmacéuticos de Zaragoza, calle de las Armas, núm. 47. 15-10

Conferencias telefónicas

De la región Alava
Vitoria 9 (8 noche.)
Para las fiestas
La comisión que entiende de la organización de los festejos de Agosto, con motivo de las fiestas de la Virgen Blanca, ha acordado que el día 5 de Agosto próximo se celebre á las diez de la mañana la carrera de bicicletas, organizada por el Club Ciclista Vitoriano. Reina gran entusiasmo por este festejo sportivo.

Muerte casual

En el vecino pueblo de Arreo ha fallecido repentinamente el conocido labrador don Juan Pio Ortiz de Guinea. Este señor se dedicaba á hacer testamentarias, y estando practicando una medición de terreno de una finca, sufrió un síncope y falleció repentinamente. El Juzgado ha comenzado á instruir diligencias en averiguación de los hechos, pero de la diligencia practicada se desprende que la muerte fué casual producida por una congestión cerebral.

El gobernador de Vizcaya

Se decía que el gobernador civil de Vizcaya señor Echanove, natural de esta ciudad, había presentado la dimisión, pero esta noticia ha sido desmentida, asegurándose que dicho señor será destinado á ocupar el mismo cargo en el gobierno civil de Valladolid ó Zaragoza.

Guipuzcoa

San Sebastian 9 (10 noche.)
Obsequio al Obispo
En el palacio provincial se ha verificado hoy el banquete dispuesto por la Diputación en obsequio al señor Obispo de la diócesis, Excmo. Sr. D. José Cadena y Eleta. Al banquete han asistido tambien otras autoridades.

Sport vasco

En el frontón de Atocha se ha jugado un partido de pelota entre franceses y guipuzcoanos. Han vencido éstos, dejando á los franceses en seis tantos para doce.

Concursos

En la plaza de toros se ha verificado con mucha animación el concurso de jardineros. Mañana se celebrará el concurso de tamborileros.

Accidente alarmante

En la calle de Legazpi ha ocurrido á las diez y media de esta mañana un suceso que no ha tenido, por fortuna, las graves consecuencias que ha hecho temer. Un coche ha chocado con un tranvía con tal violencia que el conductor de aquél ha sido lanzado de su puesto. En el momento los caballos del coche, espantados han emprendido veloz carrera, yendo á chocar en el muro de la iglesia de San Vicente. Los cristales del coche se han hecho añicos. Dentro del coche iban un señor que está aquí veraneando, y un hijo suyo de pocos años, á los cuales han encontrado las personas que han acudido á prestar los auxilios necesarios, abrazados y aterrados por temer que el accidente iba á costarles la vida. El hijo ha sufrido algunas lesiones, pero el padre ha quedado ileso. El cochero ha sufrido heridas en una rodilla y en la mano derecha.

Vizcaya

Bilbao 9 (10,10 noche.)
Boisa
Interior, 80,50.
Amortizable, série C 99,50.
Ayuntamiento de Bilbao, obligaciones 96,50.
Unión marítima 255.
Ferrocarril de Santander á Bilbao, acciones 128.
Id. de Tudela á Bilbao, obligaciones, 105.
Ferrocarril del Norte, emisión de 1905, 97,50.
Resineras, acciones 159.
Polar, precedente 92.
Alemeyer, 92,20.
Altos Hornos, á la par.
Naviera Aurrera 74.
Nuevo teatro 77.

Más de Hacienda

También respecto de los impuestos interiores ha hecho el ministro de Hacienda algunas declaraciones. Entiende el señor Navarroreverter que el impuesto de los alcoholes y otros tienen una reglamentación muy complicada y que reclaman importantes reformas legislativas, porque proviniendo la complicación reglamentaria de los preceptos de las leyes, para evitar aquéllas, es preciso reformar éstas.

Torero herido

El estado del diestro Posadas, á consecuencia de la cogida que sufrió ayer, ofrece cuidado. Se teme que tenga interesado el pitoneo. Mañana se le quitará el apósito y se podrá conocer mejor su estado, pero la impresión del médico de cabecera es pesimista.

De Marina

La Gaceta publica hoy la combinación de cargos de Marina que ya cono-

Nuestra información

Conferencias telefónicas

De la región Alava
Vitoria 9 (8 noche.)
Para las fiestas
La comisión que entiende de la organización de los festejos de Agosto, con motivo de las fiestas de la Virgen Blanca, ha acordado que el día 5 de Agosto próximo se celebre á las diez de la mañana la carrera de bicicletas, organizada por el Club Ciclista Vitoriano. Reina gran entusiasmo por este festejo sportivo.

Muerte casual

En el vecino pueblo de Arreo ha fallecido repentinamente el conocido labrador don Juan Pio Ortiz de Guinea. Este señor se dedicaba á hacer testamentarias, y estando practicando una medición de terreno de una finca, sufrió un síncope y falleció repentinamente. El Juzgado ha comenzado á instruir diligencias en averiguación de los hechos, pero de la diligencia practicada se desprende que la muerte fué casual producida por una congestión cerebral.

El gobernador de Vizcaya

Se decía que el gobernador civil de Vizcaya señor Echanove, natural de esta ciudad, había presentado la dimisión, pero esta noticia ha sido desmentida, asegurándose que dicho señor será destinado á ocupar el mismo cargo en el gobierno civil de Valladolid ó Zaragoza.

Guipuzcoa

San Sebastian 9 (10 noche.)
Obsequio al Obispo
En el palacio provincial se ha verificado hoy el banquete dispuesto por la Diputación en obsequio al señor Obispo de la diócesis, Excmo. Sr. D. José Cadena y Eleta. Al banquete han asistido tambien otras autoridades.

Sport vasco

En el frontón de Atocha se ha jugado un partido de pelota entre franceses y guipuzcoanos. Han vencido éstos, dejando á los franceses en seis tantos para doce.

Concursos

En la plaza de toros se ha verificado con mucha animación el concurso de jardineros. Mañana se celebrará el concurso de tamborileros.

Accidente alarmante

En la calle de Legazpi ha ocurrido á las diez y media de esta mañana un suceso que no ha tenido, por fortuna, las graves consecuencias que ha hecho temer. Un coche ha chocado con un tranvía con tal violencia que el conductor de aquél ha sido lanzado de su puesto. En el momento los caballos del coche, espantados han emprendido veloz carrera, yendo á chocar en el muro de la iglesia de San Vicente. Los cristales del coche se han hecho añicos. Dentro del coche iban un señor que está aquí veraneando, y un hijo suyo de pocos años, á los cuales han encontrado las personas que han acudido á prestar los auxilios necesarios, abrazados y aterrados por temer que el accidente iba á costarles la vida. El hijo ha sufrido algunas lesiones, pero el padre ha quedado ileso. El cochero ha sufrido heridas en una rodilla y en la mano derecha.

Vizcaya

Bilbao 9 (10,10 noche.)
Boisa
Interior, 80,50.
Amortizable, série C 99,50.
Ayuntamiento de Bilbao, obligaciones 96,50.
Unión marítima 255.
Ferrocarril de Santander á Bilbao, acciones 128.
Id. de Tudela á Bilbao, obligaciones, 105.
Ferrocarril del Norte, emisión de 1905, 97,50.
Resineras, acciones 159.
Polar, precedente 92.
Alemeyer, 92,20.
Altos Hornos, á la par.
Naviera Aurrera 74.
Nuevo teatro 77.

Más de Hacienda

También respecto de los impuestos interiores ha hecho el ministro de Hacienda algunas declaraciones. Entiende el señor Navarroreverter que el impuesto de los alcoholes y otros tienen una reglamentación muy complicada y que reclaman importantes reformas legislativas, porque proviniendo la complicación reglamentaria de los preceptos de las leyes, para evitar aquéllas, es preciso reformar éstas.

Torero herido

El estado del diestro Posadas, á consecuencia de la cogida que sufrió ayer, ofrece cuidado. Se teme que tenga interesado el pitoneo. Mañana se le quitará el apósito y se podrá conocer mejor su estado, pero la impresión del médico de cabecera es pesimista.

De Marina

La Gaceta publica hoy la combinación de cargos de Marina que ya cono-

Anuncios recomendados

Agente marítimo

El más antiguo en Navarra, dedicándose desde hace veinte y nueve años en esta ciudad. Facilita pasajes para todos los puertos conocidos del Extranjero a precios los más baratos que se conocen y nadie ofrecerá más garantías que esta casa. Diríjase Zapatería 36 y Mayor 106.—DOMINGO APEZTEGUIA.

Encargado en Estella, Herminio Ascorbe Casa en Buenos Aires Chacabuco 814. 100-60

Grávalos

Fonda de Celestino Rodrigo. Mesa y habitación con dos principios y tres postros por cinco pesetas. Habitaciones para alquilar. Salón de recreo con su piano. Servicio esmerado y amabilidad encuentra el bañista en esta casa. A la llegada del coche hay un criado para traer los equipajes y acompañarlos, no dejarse seducir.—25-13

Yrazu y Compañía

BANCA. Calle Moreno, 967, Buenos-Aires. Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) a quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajas. 90-64 p

Atención

Aprovechar esta ganga, fonderos y pamploneses. En el almacén de vinos de Eugenio Eraso San Nicolás 13, se liquidan todo género de licores finos de las mejores marcas. Anises jarabes, coñac viejo superior a 2 pesetas pinta; gerósidos, a 1,25. Al mismo tiempo se vende junto ó por separado, bocoyes, pipas, cuarterolas y garrafonos. 15-4

Establecimientos provinciales

DE BENEFICENCIA DE NAVARRA. En la Administración de los mismos, sita en el Hospital, se admitirán proposiciones hasta el día 16 del actual, y hora de las once de la mañana, para el suministro de pan, carbón y leña al Hospital é Inclusa, bajo los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en dicha Administración. Pamplona 6 de Julio de 1906.—El Administrador, Vicente Marton. x 10-4

Coches en venta

Dos seminuevos de dos y cuatro ruedas respectivamente. Informes Miguel Solano, pintor de coches, frente al Vínculo (Pamplona). 8-3

Venta de cama

Se vende una de matrimonio de hierro bruñido. Calle Ciudadela núm. 9, 1.º darán razón. 3-33p

Coches de ocasión

USADOS. Se venden Berlina de dos y cuatro asientos y Landó; para verlos y tratar del precio en el taller de pintura de la casa de Baños en el paseo de Valencia. 4-3

Automóviles

Los mejores automóviles para servicios públicos de viajeros y transporte de mercancías son los de

DE BION BOUTON

Omnibus para viajeros de 8, 10, 14, 20 ó más asientos. Camiones para carga de 1, 2, 3, 4 y 5 toneladas. Para toda clase de informes dirigirse al representante de la casa don Onofre Garrans.—Santesteban (Navarra). 60-35

Elorrio, Ubarrechena y C.

GARAGE VICTORIA. San Sebastian. Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pídanse catálogos y condiciones. —14

¿Quién será el que construye

TRILLADORAS DE ACERO INGLES?

Visita el taller de Fernando Teré, allí las encontraréis con doble trituración; todas las trilladoras que venís con los colores nacionales son procedentes de este taller: grandes reformas en toda clase de este artículo y cambio de ruedas de acero. Fernando Teré. Campanas (Navarra). 30-19

Superfosfato 1820

de la Compañía de Saint Gobain—precio de fábrica sobre wagón español Irún, sacos de 50 y 100 kilogramos; dirigirse á Fermin Subiza Mártires de Cirauqui 12 (antes San Antón) Pamplona. —3

Antonio Erice

DOS DE FEBRERO NUMERO 5. Depósito exclusivo de los excelentes vinos de mesa Rioja de la importante Sociedad Bodegas Franco Españolas, Logroño. Precio de la botella, una peseta. —8

Fábrica de cerveza

Y HIELO ARTIFICIAL de Luis Ros, General Chinchilla, 3. La mejor limonada gaseosa, gran rebaja de precios al por mayor. 30-20

A los quintos de 1905

Se ceden sustitutos licenciados absolutos, á cobrar al contado, al año, ó por diferentes épocas de recolección. Tomás Ilarregui, Mayor, 2, 3.º. 30-20

Tabla de haya y roble

de una y media pulgada se desea comprar. Razón Tomás Echeverría, Bilbao. 10-9

“Aitor,”

MANUFACTURA DE BICICLETAS

Pamplona. Montada con los últimos adelantos para la fabricación, es la única que tiene instalados hornos para el esmaltado de alta temperatura; maquinaria eléctrica para el pulido y niquelado de toda clase de piezas. Bicycletas de todos precios en el depósito para la venta, calle Nueva, 101. Las mayores existencias en bicycletas y toda clase de accesorios. Venta por mayor y menor; solicítense el catálogo que se entrega gratis. —23

Doctor Arnal.—Oculista

Más de 30 años dedicados exclusivamente á la curación RADICAL de todas las enfermedades de los ojos, por GRAVES y CRONICAS que sean; por su tratamiento ESPECIAL y arriesgadas operaciones. Consultas de diez a una por la mañana y de tres á cuatro de la tarde (económica) para las clases obrera y sirvientes pobres. Navas de Tolosa número 9 entresuelo, Pamplona. 20-6

Marca la Estrella

Pastillas de café y leche de muy buen gusto y muy suaves, las mejores fabricadas hasta el día, se venden á seis reales libra en la “Moderna” confitería de don Ruperto Unzué é hijos, calle de San Agustín número 36 y en los principales establecimientos de esta capital. 8-4

Isaac y Macía, pintores

PAPELES PINTADOS. 5-Ciudadela-5 8-3

“La Bandera,”

Centro general de quintas establecido en esta capital calle Mayor número 55 principal. Director don Francisco Cernuda. Se pactan contratos para librar del servicio militar activo á los mozos declarados soldados correspondientes al reemplazo de 1905. 30-3

Hilo de cáñamo para atadoras

clase superior de gran resultado, daremos referencias á satisfacción ó un ovillo á prueba; precio muy barato, sin competencia. Nicol y Ezeurra, Tafalla. 8-8

Labradores:

¿Queréis conservar vuestros ganados y que os vivan muchos años? dadles la paja de los trillos de Machin y venir por ellos. Compañía 15, carpintería. 3-3

Baños y aguas sulfurosas

FERRO-MANGANIFERAS de ORMAIZTEGUI (Guipúzcoa.) A una hora de San Sebastián con estación en la línea férrea del Norte.

Por su cualidad sulfurosa y por el hierro y manganeso que contienen, producen efectos maravillosos en enfermedades herpéticas, escrofulosas, de la influencia, del aparato respiratorio, clorosis, anemia, neurastenia y en general siempre que necesita tonificar el organismo debilitado. Fonda inmejorable con comedores particulares; mesa de primera, 7,50 pesetas y de segunda á 4 pesetas día, incluso habitación y servicio. Servicios especiales á precios convencionales. Situado en una de las regiones más pintorescas de Guipúzcoa, al pié del grandioso viaducto del ferrocarril del Norte y á pocos pasos de la estación; viaje fácil y cómodo por los trenes correos, mixtos y expresos hasta Ormaiztegui. Instalación hidroterápica completa. Luz eléctrica en todas las habitaciones. Capilla. Correo diario mañana y tarde. Facilidad para excursiones á puntos próximos como Loyola, Zamárraga, Vergara, Oñate, Aránzazu, Tolosa, etc., etc. Para más detalles, pedidos de aguas y habitaciones dirigirse á sus propietarios. ZANGUITU HERMANOS.—Ormaiztegui. J 7 8 9 10 12 15 19 22 26 29 A 1 5 9 12 14-3

Para las personas aficionadas á obras antiguas se han puesto á la venta dos arcaes talladas y barnizadas y una mesa. En el taller de Ebanistería de Euzaquio Urza, Mercaderes 21, están á disposición del que desee verlos. 8-4

La Elegancia

Almacén de calzado de Salvador Perez Héroe de Estella 5 (antes Chaptela). En este establecimiento se acaba de recibir un buen surtido de calzado y con motivo de las fiestas de San Fermín se hacen grandes rebajas de precios, y se liquidan varias clases á precios muy baratos. Aprovechar la ocasión y á calzarse á La Elegancia, Chaptela 5, antigua casa de Llopis. 8-4

HERNIADOS

(quebrados)

¿Queréis curar, si es posible, vuestras hernias y en todo caso defender vuestra vida contra los riesgos gravísimos de esa clase de enfermedad? Leed el FOLLETO que acaba de publicar el ortopédico D. JERONIMO FARRÉ GAMELL, pedid luego el parecer de vuestro médico sobre los que en él se aconseja y despues obrad. Se envía gratis; á quien lo pida á su autor. Puerta del Sol número 9, principal Madrid. 30-28

Venta de tierras

En la Fuente de la Teja de venden tres robadas de tierra en el Soto. Para informes dirigirse Estafeta 53, 4.º. 8-2 (a)

Venta de casa y tierras

En Mendigorria se vende una casa tres pisos, 70 robadas de tierra, dos robadas, uno con 33 olivos y otro con 72 olivos, Estafeta 53, 4.º. 8-2

El que quiera comprar

bueno y barato que visite. “LA ECONOMICA.” Paseo de Valencia 30, y San Gregorio

Cama con jerón de muelle de dos sillas, y camas y muebles de todas clases á precios sin competencia. LOS AGRI-CULTORES también encontrarán máquinas segadoras gavilladoras marca SSEEY HARRIS que son las que mejor resultado están dando entre todas las conocidas, así como Máquinas Agrícolas de varias clases de la fábrica de los señores Ajuria Hermanos (de Araya-Alava) son las más sólidas y las que mejor trabajan. 15-1

Se vende ó se alquila

un chalet en el término de Burlada, da con la carretera; tiene agua en abundancia para la huerta y jardín. Para informes dirigirse á don Juan Gorraiz, calle Tejería, 17, 1.º. 8-2

Dena-Ona—Colmado

CONSTITUCION 32. Vinos de Riscal, marqués de Terán, otras acreditadas marcas. Cerveza “El Águila” de Madrid, (dorada y alemana), marca T. & Co. Champagne de varias clases. Servicio esmerado de café. Chartreux, Benedictino, cognac Martell, Domez y demás licores. Jerez, Moscatel, Manzanilla, salchichón de Vich, Mortadella y toda clase de conservas finas. Constitución 32. 10-4

Tabla de pino del país

Propia para casetas y vallados, se vende muy barata una partida importante. Darán razón calle Nueva, núm. 20, 3.º. 8-6 (a)

Se vende

magnífica posesión próxima á esta capital. Espléndido y moderno PALACETE. Fincas amuebladas. Luz eléctrica; huerta, jardín y arbolado. Catorce mil pies de campo cerrado de tapia. Baratasimo y á plazos. Informará don Juan M. Astiz, Notario, Pamplona. 10-3

Novedades del día

Habiendo regresado de Paris, donde ha hecho sus compras Mme. María Rouzaut y sabido es que cada vez trae infinidad de novedades y caprichos, las personas que tengan que hacer regalos tienen buena elección en casa del Optico, Chaptela 21. 10-8 (a)

Pasajes económicos á las Américas

HAMBURG AMERICA LINE. VAPORES CORREOS Á CUBA Y MÉXICO. COMPAÑIA HAMBURGUESA SUD AMERICANA. VAPORES CORREOS Á MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES. El vapor **Sardinia** saldrá de Bilbao el 4 de Agosto próximo, admitiendo carga y pasajeros para HABANA, VERACRUZ Y TAMPICO, de primera, segunda y tercera clase.—PRECIOS ECONÓMICOS. Los buques de estas poderosas Compañías son los mejores que hacen el viaje desde Bilbao á Buenos Aires, Habana y México. El trato es esmeradísimo. Se dan tres comidas diarias, café, té y chocolate como desayuno.

Agentes

PAMPLONA, Gerardo Palacio, calle de las Navas de Tolosa número 11 segundo piso derechos. BILBAO, la Agencia principal, EDMUNDO COUTO Y COMPAÑIA, calle Bailén número 3.

Baños Viejos ó Primitivos de Fitero (Navarra)

Aguas hipotermales y con poderosa actividad radiante, de la que no hay la menor pérdida al hacer las aplicaciones hidroterápicas, por la notable captación del ventero y por estar emplazado junto al mismo, el balneario.

Indicaciones: Artritis, reumatismo crónico en sus variadas manifestaciones, incluso las del corazón; sífilis, escrofulismo, artritis, poliartritis y neuralgias en general y muy especialmente muchas de las consecutivas é infecciones; parálisis diversas en particular, si son de origen periferico; catarro simple y crónico de las mucosas de los aparatos respiratorio y sexual femenino; y secuelas de toda clase de traumatismo. MEDICO DIRECTOR POR OPOSICION

DOCTOR D. MARCO ANTONIO DIAZ DE CERIO

Temporada oficial: de 15 de Junio á 30 de Septiembre. Viaje: Desde la estación de Castejon en los cómodos carruajes del establecimiento que esperan la llegada de todos los trenes. Hay telégrafo y dos correos diarios. Los servicios balnearios y de fonda están á la altura que requieren las exigencias modernas, siendo ésta una de las estaciones termales del Norte de España mejor montadas. Para más informes, pedido de habitaciones y coches particulares, dirigirse al Administrador de los Baños Viejos ó Primitivos de Fitero (Navarra). 35-5

UNA SENORA

ofrecerá gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto Escrito á Carmen G. P. García, Arribau, 24, primero, Barcelona.

Boletín Religioso

SANTORAL

Día 17 Martes.—Santa Felicitas, mártir.—Vivia Santa Felicitas en el imperio de Marco Aureliano, la encerraron con sus hijos y queriendo Publico convencerla para que sacrificase á los dioses, se volvió á sus hijos diciéndoles:—Levantad los ojos al Cielo y ved que os espera Jesucristo, ha llegado la hora de vuestra felicidad confesando nuestra fe sin temor á los tormentos.—Y en efecto: todos obtuvieron la corona del martirio el año 164.

CULTOS

Oficio de los siete hermanos con rito semidoble y color encarnado. En la Catedral.—A las nueve Horas menores y misa. A las tres y media vísperas, completas, rosario mañinas y laudes. El rosario de los esclavos á las ocho. En San Saturnino.—Cuarenta Horas de seis á ocho de la tarde. En San Lorenzo.—Capilla de San Fermín. A las diez misa solemne.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Saturnino.—Casa Parroquial. San Lorenzo.—Mayor 41-4.º. San Nicolás.—San Antón 12-1.º. San Juan Bautista.—Dormitoria 26-3.º. San Agustín.—Javier 9-3.º.

Estafeta local

VALORES DE NAVARRA

OOTIZACION DE AYER

	Antr.	Ult.
Deuda provincial al 4 por 100	101,51	
Deuda municipal al 4 por 100	102	
Crédito Navarro.		
La Papelera Española.		
Fábrica del Bidasoa (Vera)		
Idem id. Obligaciones al 5 por 100.		
La Vinícola (Campanas)		
Tejería Mecánica Pamplonesa.		
Balneario de Betelu		
Agua de Arteta.		
Café “Iruña.”		
La Agrícola, 1.ª serie liberadas		
Id. 2.ª serie 10 por 100 desembolsado		
Electra Pamplonesa		
La Vasco-Navarra		
Idem completamente liberadas.		
Electra Bidasoa.		
La Actividad, acciones de 100 ptas.		
Id. de 100 2.ª serie 2 por 100 desem.		
Electra Irati		
La Vasconia		
Agua de Burlada y Belascoain	105	
Azuarcera de Marcella		
Azuarcera de Tudela.		
Electra del Keiles		
Electricista Tudelana		
Electra Industrial Española		
La Industrial Sanguesina		
Noria-Bombas de Lodosa.		
Arguona		
Cementos Portland (Olazagutia)		

VIAJEROS

Ayer llegaron á las fondas y casas de huéspedes las personas siguientes: Don Rufino Arvizu, don Vicente Hernandez,

REGISTRO CIVIL

En Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Varones 2, hembras, 2. Defunciones.—Magdalena Lizasoain, de 10 años, de Arzu, Mayor 10 8.º; Micaela Albistur, de 65 años, de Urdain, Hospital civil; Benita Arvizu, de 74 años, de Castel Ruiz (Soria), idem; Juana Medin, de 80 años, de Pamplona, San Miguel 10 3.º. Matrimonios.—Ninguno.

EL TIEMPO

Temperatura máxima de anteayer 21,0 Id. mínima de ayer 11,0 Altura barométrica á las 9 de ayer 725,5 Espacio recorrido por el viento en dieciséis horas en kilómetros 226

CARCEL DE PAMPLONA

Existencia del día de ayer: De causa pendiente 23 Arresto mayor 13 En expectación de marcha 16 Total 52

GRESHAM

LIFE ASSURANCE SOCIETY, LIMITED.

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Y RENTAS VITALICIAS. Fundada en Londres en 1348 y establecida en España desde 1882

PROGRESO REALIZADO EN DIEZ AÑOS

INGRESO ANUAL.	(1894—Ptas. 25.219.668'13
	(1904—Ptas. 33.716.462'91
ACTIVO.	(1894—Ptas. 138.416.475'63
	(1904—Ptas. 225.363.303'23

Al 31 de Diciembre de 1904, los capitales asegurados se elevaban á la cifra de PESETAS 2.264.913.443 y las cantidades pagadas á Tenedores de pólizas importaban Pesetas 511.866.650.

LA GRESHAM tiene constituido el Depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes, como garantía para sus asegurados en España.

Con la participación en el 90 por 100 de los beneficios, los Asegurados en esta Compañía gozan de todas las ventajas que les podría ofrecer una Sociedad mutua, sin estar sujetos á sus responsabilidades.

Oficina principal: St. Mildred's House.—LONDRES (edificio propiedad de la Compañía.) Dirección de la Sucursal española: Alcalá 38.—Madrid (edificio propiedad de la Compañía.)

Agencias principales é Inspecciones en: BARCELONA: Plaza Cataluña, 9. Bilbao: Gran Via, 13. MALAGA: Marqués de Larios, 4.

Agente en Pamplona para Navarra, D. Domingo Vartziz Mayor, número 79. Banquero para los cobros en Pamplona D. Eustaquio Olaso

NOTA.—Condiciones liberales á los Agentes que trabajen con éxito.

ESPECÍFICOS

DEL DR. HUMPHREYS

Medicamentos de fórmulas conocidas é indicadas en cada frasco

Específico núm. 4, cura la diarrea en niños y adultos. Id. núm. 5, cura la disenteria y cólico bilioso. Id. núm. 8, cura el dolor de muelas, Neuralgia. Id. núm. 10, cura la dispepsia y estreñimiento. Id. núm. 15, cura el reumatismo.

PRECIO DEL FRASCO. pesetas 1,75

Depósito general para España: Alfredo Riera é Hijos, Nápoles 166, Barcelona.

Se dá gratis á quien lo pide el Manual completo del doctor Humphreys. (Nombre registrado)

De venta en Pamplona: Jesús C. Castillo, Mayor 16 y 18. 37-32 (a)

Balneario de Zuazo (Alava)

SOCIEDAD ANONIMA

AGUAS SULFURADO-SÓDICAS NITROGENADAS

Premiadas con cuatro medallas de oro y tres de plata. Las mas indicadas y especiales para el tratamiento y curación de los catarros crónicos de nariz y garganta, bronquitis, infartos pulmonares, tuberculosis pulmonar en sus primeros periodos, asma, enfisema, residuos del tronzado y demás afecciones crónicas del aparato respiratorio.—Clima sano y de altura (650 metros sobre el nivel del mar.)

Instalación hidroterápica completa y perfeccionada. Grandes edificios, parque, lagos cubiertos para paseo, frontón, etc., etc.

ITINERARIO: Estación de Zuazo (línea de Castejon á Bilbao), con cuatro correos diarios y telégrafo público.

Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

Se remiten catálogos gratis á quien lo solicite. Pedidos de aguas y habitaciones, al administrador del Establecimiento.

Director-gerente: D. Pedro Viguri, Postas 32, VITORIA.

17 20 23 26 29 J 4 7 9 11 14. 10-4